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КАДРОВЫЙ ВОПРОС  
В ПРИОРИТЕТЕ
Привлечение врачей  
из других регионов –  
одна из постоянных тем

КОГДА СЕРДЦЕ 
РВЕТСЯ В БОЙ
Для школьников  
организовали встречу с героем 
специальной военной операции

ЗАПРОСЫ ЖИТЕЛЕЙ  
НА КОНТРОЛЕ 
Сергей Мужальских  
рассказал старостам  
о  проделанной работе

 f стр. 3  f стр. 4  f стр. 6

“ПРЯМАЯ
 РЕЧЬ

Сергей 
МУЖАЛЬСКИХ, 
глава городского 
округа Ступино, 
секретарь 
местного 
отделения партии 
«Единая Россия»:

– ГОРОДСКОЙ ОКРУГ 
СТУПИНО ГОТОВ К 
ПРОХОЖДЕНИЮ ОТО-
ПИТЕЛЬНОГО ПЕРИО-
ДА. Управляющими 
организациями и ТСЖ 
проведены предупре-
дительно-плановые 
работы, которые вклю-
чали в себя восста-
новление теплового 
контура, ремонт кро-
вельного покрытия, 
теплоизоляцию вну-
тренних инженерных 
сетей и многое другое. 
Прошли пуско-нала-
дочные мероприятия, 
гидравлические испы-
тания на муниципаль-
ных котельных.

muzhalskikh@internet.ru

Сергея 
Мужальских

@ ЭЛЕКТРОННАЯ ПОЧТА 
ГЛАВЫ ГОРОДСКОГО  
ОКРУГА СТУПИНО

ТЕЛЕГРАММ-
КАНАЛ  
ПО ССЫЛКЕ  
В QR-КОДЕ:

Городской 
округ Ступино за-
вершает подготовку к зиме. 
К осенне-зимнему периоду 
готовы 848 многоквартир-
ных домов, 39 котельных, 
14 центральных тепловых 
пунктов, 91 ВЗУ, тепловые 
сети, сети водоснабжения и 
водоотведения.

Милена ЗАЙЦЕВА,  
Ольга ДУНАЙЦЕВА

В ГОРОДЕ И В СЕЛЕ
Важные объекты теплоэнер-

гетического комплекса окру-
га осмотрел глава муниципа-
литета, секретарь местного 
отделения партии «Единая Рос-
сия» Сергей Мужальских. 

Вместе с профильными заме-
стителями и руководителями 
структурных подразделений ад-
министрации он побывал в мно-
гоквартирных домах с верхним 
розливом отопления, а также в ко-
тельной микрорайона «Б» в  городе 
Ступино и в поселке Жилево.

Котельная в микрорайоне 
«Б» отапливает 25 многоквар-
тирных домов, где проживает 
порядка 7 тысяч человек. При 
поддержке губернатора и об-
ластного правительства в этом 

году проведена модернизация 
объекта, в рамках которой уста-
новлен новый котел. 

ПЕРСПЕКТИВЫ  
И ПЛАНЫ
Более одной тысячи жителей 

поселка Жилево отапливаются 
от паровой котельной. Котельная 
содержится в удовлетворитель-
ном состоянии усилиями пер-
сонала, несмотря на то, что обо-
рудование и здание устарели. В 
следующем году в поселке нач-
нут строительство блочно-мо-
дульной котельной на улице 
Северная в рамках плана модер-
низации системы теплоснабже-
ния муниципалитета.

Продолжение темы  
читайте на 2 стр.

ЖКХ

Под защитой 
от холодов
В городском округе  
Ступино подготовились  
к осенне-зимнему  
периоду

ВСЕ КОТЕЛЬНЫЕ ПРОШЛИ ПЛАНОВО-
ПРЕДУПРЕДИТЕЛЬНЫЕ РЕМОНТЫ
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КСТАТИ
39 котельных, 
14 центральных 
тепловых пунктов, 
91 ВЗУ проверили 
перед началом 
отопительного 
сезона в Ступине



«СТУПИНО 
ПАНОРАМА»2 ТАМ, ГДЕ МЫ ЖИВЕМ

ПО ГОСПРОГРАММЕ 

ЗАВЕРШЕНЫ 
РАБОТЫ 
ПО  ОБУСТРОЙСТВУ 
«НАРОДНЫХ ТРОП»

■ По госпрограмме «Формирование со-
временной комфортной городской среды» 
в рамках мероприятия «Пешком» в городе 
Ступино завершены работы по обустрой-
ству трех «народных троп».

Теперь жителям и гостям города будет 
удобно, быстро и безопасно добираться до 
социальных объектов.

Работы в городе Ступино выполнены по 
адресам:

● от дворовой территории по ул. Андро-
пова, д. 47, д. 49, д. 51/20 до администрации 
округа, вдоль детского сада;

● от ул. Чайковского, д. 27, ул. Служби-
на, д. 14, д. 20 до ул. Бахарева, д. 4, д. 6, ул. 
Чайковского, д. 35 до автобусной остановки 
(участок 1);

● от ул. Чайковского, д. 27, ул. Служби-
на, д. 14, д. 20 до ул. Бахарева, д. 4, д. 6, ул. 
Чайковского, д. 35 до автобусной остановки 
(участок 2).

Ольга ДУНАЙЦЕВА

ОТКРЫТАЯ ВЛАСТЬ

ГЛАВА ОКРУГА ПРОВЕЛ ЛИЧНЫЙ ПРИЕМ ГРАЖДАН

■ Оформление земельно-
го участка, сроки проведе-
ния ремонта ФОКа «Теннис» 
спортшколы «Ока» и перспек-
тивы развития тенниса – ос-
новные вопросы, с которыми 
обратились жители муниципа-
литета к главе городского окру-
га Ступина, секретарю местно-
го отделения партии «Единая 
Россия» Сергею Мужальских.

Инициативная группа жи-
телей села Кременье попро-
сила помочь с оформлением 
земельного участка. На терри-
тории ООО «Чистый берег» в 
населенном пункте располо-
жены нестационарные строе-

доровительного комплекса 
«Теннис» спортивной шко-
лы «Ока» обратился родитель 
воспитанника данного учреж-
дения. В настоящее время вы-
полняется монтаж кровель-
ного покрытия, утепление 
крыши и гидроизоляция. Ра-
боты идут по графику. Завер-
шение ремонта планируется в 
конце сентября. 

– В 2024 году приступим к 
проектным работам по рекон-
струкции стадиона «Метал-
лург». Территория включена 
в программу, в рамках кото-
рой стадион будет обновлен, 
включая открытые теннисные 
корты. Монтажно-строитель-
ные работы будут проведены в 
2025-2026 годах, отметил Сер-
гей Мужальских.

Милена ЗАЙЦЕВА

ния для отдыха. Глава округа 
поручил профильным специ-
алистам детально изучить си-
туацию и найти варианты 
решения в соответствии с за-
конодательством.

С вопросом о ходе ремонт-
ных работ физкультурно-оз-

КСТАТИ
Записаться на при-
ем можно во 2-ю и 
4-ю среды месяца в 
кабинете №115 здания 
администрации округа 
по адресу: г. Ступино, 
ул. Андропова,  
д. 43А/2, с 9.00 до 10.00

Продолжение. Начало на 1 стр.

И В ПОДМОСКОВЬЕ,  
И В МУНИЦИПАЛИТЕТЕ
На еженедельном совещании гу-

бернатор Московской области Ан-
дрей Воробьев обсудил с областным 
правительством и главами муни-
ципалитетов подготовку к предсто-
ящему отопительному сезону.

– В этом году мы многое изменили 
и усилили в подготовке Подмосковья 
к осенне-зимнему периоду. Стараем-
ся отработать каждый муниципали-
тет так, чтобы сети, котельные, ос-
новные узлы систем теплоснабжения 
надежно функционировали и были 
полностью готовы к пиковым на-
грузкам зимой. Важно своевременно 
завершить капремонты сетей и дис-
петчеризацию котельных, провести 
опрессовку и гидравлические испы-
тания, отработать алгоритмы проти-
воаварийных действий, подготовить 
МКД, - сказал Андрей Воробьев.

Городской округ Ступино по ос-
новным показателям полностью го-
тов к осенне-зимнему периоду. В му-
ниципалитете к осенне-зимнему 
периоду подготовлено 848 много-
квартирных домов. Паспорта го-
товности МКД к эксплуатации в 
отопительный период проверены 
специализированными организа-
циями на соответствие требовани-
ям газовой безопасности. Работни-
ки управляющих компаний и ТСЖ 
выполнили такие работы, как вос-
становление теплового контура, 
ремонт кровельного покрытия, те-
плоизолировали внутренние ин-

женерные сети, провели ревизию 
запорной арматуры, герметиза-
цию межпанельных швов, а так-
же выполнили другие виды работ, 
направленные на проверку функ-
ционирования дымовых и венти-
ляционных каналов.

Все котельные прошли плано-
во-предупредительные ремонты. В 
селах Большое Алексеевское и Сит-
не-Щелканово введены в эксплуата-
цию новые блочно-модульные ко-
тельные мощностью 7 МВт и 10,5 
МВт соответственно. В ближайшее 
время будет введена в эксплуатацию 
БМК мощностью 1,5 МВт в поселке 
Михнево-3.
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Ведется работа по подключению 
котельных к диспетчеризации. Это 
позволит контролировать их работу 
удаленно, реагировать на аварийные 
ситуации оперативно. Установлены 
датчики передачи параметров тепло-
носителя, в ближайшее время начнет-
ся передача данных по 31 тепловому 
источнику.

Управляющими компаниями вы-
полнен ремонт 129 подъездных ко-
зырьков, 123 входных групп, 8060 
погонных метров межпанельных 
швов, 17981,4 кв. метра кровли, заме-
нено 646 погонных метров участков 
трубопроводов, выполнены и другие 
виды работ.

ЖКХ

Под защитой от холодов
В городском округе Ступино подготовились  
к осенне-зимнему периоду
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“ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Сергей МУЖАЛЬСКИХ, глава городского округа 
Ступино, секретарь местного отделения партии 
«Единая Россия»:

– ПРИ ПОДДЕРЖКЕ ПРЕЗИДЕНТА, ГУБЕРНАТОРА И 
ОБЛАСТНОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА НА ТЕРРИТОРИИ МУНИ-
ЦИПАЛИТЕТА РЕАЛИЗУЮТСЯ ПРОГРАММЫ И ПРОЕКТЫ, 
НАПРАВЛЕННЫЕ НА УЛУЧШЕНИЕ КАЧЕСТВА ЖИЗНИ 
ЛЮДЕЙ В РАЗЛИЧНЫХ СФЕРАХ. Одни из самых заметных 
работ, которые проводим, – это развитие дорожной 
инфраструктуры и благоустройство. В этом году в план 
ремонта вошли 11 дорог местного значения, по восьми 
объектам работы завершены. Выполнен ремонт дорог в 
массивах для многодетных. Благоустроено шесть обще-
ственных пространств, о которых нас просили жители.

В НАШЕМ ДОМЕ

94 ПОДЪЕЗДА ОТРЕМОНТИРУЮТ В ЭТОМ 
ГОДУ В ОКРУГЕ

■ Ремонт подъездов в МКД 
– одна из тем совещания, кото-
рое провел губернатор Москов-
ской области Андрей Воробьев 
с областным правительством и 
главами муниципалитетов.

По словам губернатора, в 
Московской области – поряд-
ка 55 тысяч МКД, в которых 
более 165 тысяч подъездов. 
С 2016 года в рамках мас-
штабной программы вместе с 
управляющими компаниями 
и неравнодушными жителя-
ми обновлено 105 тысяч подъ-
ездов. 

– В городском округе Сту-
пино в этом году отремонти-
руем 94 подъезда. Работы в 61 

ции округа, а также в управля-
ющих компаниях.

В регионе ежегодно прово-
дится конкурс «Лучший подъ-
езд Подмосковья». Подъезд №1 
дома №9 по улице Калинина 
принимает участие в номина-
ции «Лучший отремонтиро-
ванный подъезд».

Итоги подведут за 2022 и 
2023 годы, а результаты кон-
курса объявят в сентябре. Еще 
два подъезда будут выбра-
ны для голосования на «До-
броделе» за приз зрительских 
симпатий. Для победителей 
конкурса организуют экскур-
сионные туры по России.

Ольга ДУНАЙЦЕВА

подъезде ведут рабочие управ-
ляющей компании «Спец Тех 
Сервис», 30 – ремонтирует 
«Жилресурс» и три – «ЖКХ 
Малино». Ремонт завершен в 
47 подъездах. В работе еще 47, 
– проинформировал глава го-
родского округа Ступино Сер-
гей Мужальских.

Узнать о включении подъ-
езда в программу капремонта 
можно на сайте администра-

НОВОЕ В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ

ЗАПУЩЕН  
СЕРВИС  
ДЛЯ ПРОВЕРКИ 
ПАТЕНТА  
У ИНОСТРАННЫХ  
РАБОЧИХ  

■ С 1 января 2025 года начнет действо-
вать запрет на привлечение иностранной 
рабочей силы по патентам в сферах тор-
говли алкоголем и табаком, уличного пи-
тания в нестационарных торговых объ-
ектах, социальных услуг, а также спорте, 
культуре, досуге, здравоохранении и обра-
зовании. Планируемые изменения обсуди-
ли на совещании губернатора Московской 
области Андрея Воробьева с областным 
правительством и главами. 

В городском округе Ступино, по данным 
миграционной службы, работает порядка 
1500 иностранных граждан, прибывших 
из Киргизии, Узбекистана, Таджикистана, 
Беларуси, Армении, Молдовы и Азербайд-
жана. Большая часть из них трудоустроена 
на крупных промышленных предприяти-
ях муниципалитета.

Администрация округа совместно с 
Министерством социального развития 
Московской области в установленном за-
коном порядке согласовывает заявки ра-
ботодателей о привлечении иностранных 
работников.

У иностранного гражданина должен 
быть специальный патент на работу в Рос-
сии. Ответственность за его отсутствие не-
сут мигрант и организация, в которой он 
трудоустроен. Мигрант, нарушающий за-
прет, штрафуется на 45-50 тыс. рублей, 
юридические лица – от 800 тыс. до 1 млн 
рублей. 

В регионе запущен сервис для работо-
дателей, нанимающих мигрантов. С по-
мощью ресурса oplatipatent.ru можно про-
верить информацию об иностранном 
гражданине, имеющем право пребывать на 
территории нашей страны без визы.

Ольга ДУНАЙЦЕВА

В АДМИНИСТРАЦИИ ОКРУГА

Запросы жителей 
на контроле 
Сергей Мужальских рассказал старостам 
о  проделанной работе
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Глава городского округа 
Ступино, секретарь мест-
ного отделения партии 
«Единая Россия» Сергей 
Мужальских провел встречу 
со старостами сельских насе-
ленных пунктов, где высту-
пил с отчетом о деятельно-
сти за 2023-2024 годы и рас-
сказал о планах на будущее.

Милена ЗАЙЦЕВА

Во встрече также приняли уча-
стие заместитель главы округа 
Елена Генералова, представители 
Общественной палаты округа, ли-
деры общественного мнения.

Руководитель муниципалитета 
рассказал о программах и проек-
тах, которые реализуются на тер-
ритории округа и направлены на 
улучшение качества жизни людей 
в различных сферах.  

– Одна из приоритетных тем – 
ЖКХ. В этом году ключевая зада-
ча – модернизация системы жи-
лищно-коммунального хозяйства. 
Работа в этом направлении ве-
дется – идет ремонт четырех те-
пловых сетей и одного котла. В 
планах: строительство 11 блоч-
но-модульных котельных, участ-
ков теплосетей, их капремонт, – 
отметил Сергей Мужальских.

Глава округа рассказал о дости-
жениях и проблемах в экономи-
ке, образовании, здравоохранении, 
культуре, спорте, молодёжной по-
литике, строительстве, дорожной 
инфраструктуре, ЖКХ, экологии и 

благоустройстве. Сергей Мужаль-
ских отметил, что большая часть 
бюджета муниципалитета направ-
ляется на социальную сферу.

Участники встречи смогли за-
дать волнующие их вопросы гла-

ве и получить ответы. Все обраще-
ния приняты в работу.

В конце встречи глава округа 
поздравил старосту села Город-
ня Дмитрия Коновалова с юби-
леем.
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ВРАЧ ПРЕДУПРЕЖДАЕТ

ЕСЛИ ОБНАРУЖИЛ 
У СЕБЯ СИМПТОМЫ 
ВАРИКОЗНОЙ БОЛЕЗНИ 

■ С начала 2024 года хирурги 
Ступинской клинической 
больницы провели более 
ста операций по лече-
нию варикозной бо-
лезни нижних ко-
нечностей. 

Как рассказал за-
ведующий хирур-
гическим отделе-
нием Ступинской 
КБ Сергей Богдаш-
кин, при варикозном 
расширении вен не стоит 
затягивать с лечением. При 
отсутствии лечения в дальней-
шем могут появиться трофические изменения нижних 
конечностей, трофические язвы, потемнение кожи. Так-
же существует риск тромбообразования.

По словам врача, варикоз чаще всего имеет наслед-
ственную природу. Пациенты обращаются за помощью 
в возрасте от 23 до 75 лет и старше.

Первые признаки заболевания — усталость в ногах 
и отеки голени. Для диагностики варикозной болез-
ни используется ультразвуковое исследование вен. Тип 
операции определяется в зависимости от степени пора-
жения сосудов.

В ступинской больнице проводятся различные виды 
вмешательств: от полного удаления пораженной вены 
до точечных операций на голени. Многие процедуры 
выполняются под контролем УЗИ прямо в операцион-
ной. Наиболее благоприятный период для плановых 
операций — весна и осень.

Для тех, кто обнаружил у себя симптомы варикозной 
болезни, необходимо записаться к хирургу в поликли-
нику. Он назначит УЗИ вен нижних конечностей и даль-
нейшее обследование. При обнаружении патологии па-
циенту назначается оперативное вмешательство.

Екатерина КАРДАШ

ПРОФИЛАКТИКА

ИЗМЕНИЛСЯ ГРАФИК 
ВЫЕЗДОВ МОБИЛЬНОГО 
МЕДКОМПЛЕКСА 
СТУПИНСКОЙ 
КЛИНИЧЕСКОЙ 
БОЛЬНИЦЫ

■ С 16 по 20 сентября мобильный медицинский ком-
плекс Ступинской клинической больницы выезжает по 
измененному графику.

19 сентября мобильный медкомплекс приедет в село 
Аксиньино. Жители смогут посетить специалистов с 
9.00 до 13.00.

20 сентября врачи посетят сразу два населенных пун-
кта. С 9.00 до 12.00 прием пациентов пройдет в селе Ива-
новское, с 13.00 до 16.00 – в Ситне-Щелканове.

В мобильных комплексах можно пройти флюорогра-
фию, диспансеризацию и вакцинацию. При себе необхо-
димо иметь паспорт и полис ОМС.

ФОТО:  
RU.FREEPIK.COM
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МОСКВИЧА СПАСЛИ 
СТУПИНСКИЕ МЕДИКИ

■ История с благополуч-
ным исходом произошла 
в Ступине, где отдыхающий 
с семьей москвич вовремя 
получил квалифицирован-
ную медицинскую помощь. 
Как сообщили в пресс-служ-
бе Ступинской клинической 
больницы, мужчина, отды-
хавший с семьей в одном 
из СНТ городского окру-
га, почувствовал себя плохо 
и был экстренно госпитали-
зирован.

После тщательного обсле-
дования врачи поставили ди-
агноз – пневмония. Несмотря 
на то, что ранее москвич про-
ходил лечение в столице, где 
ему ошибочно диагностирова-
ли ОРВИ и прописали симпто-

матическое лечение парацета-
молом, ступинские медики 
оперативно приняли необхо-
димые меры. Жителю сто-
лицы пришлось задержаться 
в больнице на десять дней.

– В Москве ему дали боль-
ничный лист с ОРВИ и ска-
зали пить парацетамол. 
К счастью, мы вовремя обра-
тились к врачам в Ступине, 
и им удалось выявить насто-
ящую причину болезни, — 
рассказывает родственница 
больного.

Благодаря своевременно-
му вмешательству врачей 
и правильно назначенно-
му лечению пациент полно-
стью выздоровел и был вы-
писан из больницы.

А родственники мужчи-
ны прислали в Ступинскую 
КБ письмо, где вырази-
ли глубокую благодарность 
медицинскому персоналу 
больницы за профессиона-
лизм и чуткое отношение.

Антон ВИКТОРОВ

ОТКРЫТАЯ ВЛАСТЬ

Кадровый вопрос 
в  приоритете
Привлечение врачей из других регионов – одна 
из  постоянных  тем 
Глава городского округа 
Ступино, секретарь мест-
ного отделения партии 
«Единая Россия» Сергей 
Мужальских провел 
здравчас с профильными 
заместителями и пред-
ставителями Ступинской 
клинической больницы. 
В ходе встречи разобра-
ли жалобы жителей, по-
ступившие за последние 
семь дней.

Милена ЗАЙЦЕВА

За прошедшую неделю 
наблюдается рост жалоб 
жителей на портале «До-
бродел». Обращения свя-
заны с проблемами при 
записи к стоматологу и 
узким специалистам, 
неудов летворитель-
ным состоянием по-
мещений детской по-
ликлиники, Ступинской 
клинической больницы, 
отсутствием медицинских 
расходных материалов, од-
норазовых пеленок, поло-
тенец. Жалобы рассмотре-
ны, ступинцы получили 
ответы.

Отдельно на здравчасе 
вынесен вопрос кадрового 
обеспечения. До конца сен-
тября ожидается прибытие 
молодых врачей, завершив-

ш и х 
о б у ч е н и е 
по целевому направ-
лению. Из данной категории 
пришел работать врач-кар-
диолог после ординатуры, 
еще восемь специалистов 
займут свои места в скором 
времени. 

Продолжается работа по 
привлечению врачей-педи-
атров - в округе острая не-
хватка детских врачей. За 

два месяца в дет-
скую поликлинику 

устроились два пе-
диатра из других ре-

гионов России. Один 
специалист  – из Ниж-

него Новгорода, дру-
гой – из Краснодарского 

края.
Глава округа отметил 

необходимость проводить 
широкое информирова-
ние потенциальных кадров 
о мерах поддержки, кото-
рые реализуются на терри-
тории округа. Отдельные 
виды льгот приняты для 
врачей-педиатров.

Совещание по вопро-
сам здравоохранения гла-
ва округа проводит ежене-
дельно.
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“ПРЯМАЯ РЕЧЬ
Ирина ПАВЛОВА, педагог дополнительного 
образования Малинского образовательного 
комплекса:

– ЗАНЯТИЯ ТЕСТОПЛАСТИКОЙ ТРЕНИРУЮТ МЕЛКУЮ 
МОТОРИКУ РУК, ПОМОГАЮТ ПОЗНАВАТЬ ОКРУЖА-
ЮЩИЙ МИР, РАЗВИВАЮТ ВООБРАЖЕНИЕ И ТВОРЧЕ-
СКИЕ СПОСОБНОСТИ. А дошкольный возраст — са-
мое подходящее время для того, чтобы заложить 
основу для будущих творческих успехов.

СПОРТОБЪЕКТ

УКЛАДКУ ПЛИТКИ НАЧАЛИ В БОЛЬШОЙ 
ЧАШЕ БАССЕЙНА

■ Капитальный ремонт 
бассейна спортивной школы 
«Ока» подходит к завершаю-
щей стадии. По информации 
заместителя главы город-
ского округа Ступино Юлии 
Калининой, общая строи-
тельная готовность объекта 
составляет 98%. В настоящее 
время строители сосредото-
чены на внутренних отделоч-
ных работах, благоустройстве 
прилегающей территории и 
настройке инженерных си-
стем.

Одним из ключевых эта-
пов капремонта стало завер-
шение гидроиспытаний чаши 
бассейна. На протяжении де-
сяти дней она была заполне-
на водой для проверки гер-
метичности. Результаты 
испытаний положительные — 
протечек не обнаружено. Ра-

бочие приступили к укладке 
плитки в большой чаше бас-
сейна.

Работы, к сожалению, со-
провождаются определенны-
ми сложностями. Подрядчик 
неоднократно нарушал уста-
новленные сроки, что вызва-
ло серьезную обеспокоенность. 
Причиной задержек стали вы-
нужденные переделки отдель-
ных работ.

– Подрядчик сильно нару-
шает сроки исполнения. Одна 
из причин — необходимость 
переделки отдельных видов 
работ из-за смены субподряд-

чиков. Также технологические 
особенности последовательно-
сти исполнения работ — пере-
делка одного мешала проведе-
нию другого. Качество работ 
контролирует Минстрой реги-
она. Объект – технологически 
сложный, поэтому вопрос ка-
чества в большом приоритете, 
— пояснила Юлия Калинина. 
Она также добавила, что рабо-
ты впереди много.

– Завершить строительство 
бассейна в сентябре подряд-
чик не успеет. Укладка плитки 
в большой чаше — это трудоем-
кий процесс, который займет не 
менее 45 дней. Все необходимые 
материалы доставлены, инже-
нерные системы и системы во-
доподготовки установлены, — 
сказала заместитель главы. 

Антон ВИКТОРОВ

КАПРЕМОНТ

К ОТДЕЛКЕ 
ДВОРЦА КУЛЬТУРЫ 
ПОДКЛЮЧИЛИСЬ 
РЕСТАВРАТОРЫ

■ К концу года обнов-
ленный Дворец 
культуры откро-
ет свои двери сту-
пинцам и гостям 
города. Масштабная 
реконструкция под-
ходит к завершению. 
На данный момент 
идет ремонт внутрен-
них помещений, отдел-
ка стен, монтаж инже-
нерных систем, установка 
нового оборудования.

Ход работ по капремонту 
проинспектировал глава город-
ского округа Ступино, секретарь местного отделения пар-
тии «Единая Россия» Сергей Мужальских вместе с про-
фильным заместителем и директором Дворца культуры.

На объекте трудятся 60 рабочих и две единицы тех-
ники, для проведения работ используются качествен-
ные современные материалы. Строительные работы 
выполнены на 70%.

Декораторы ведут реставрацию росписи стен и по-
толков, лепнины, колонн по сохранившимся фотогра-
фиям.

По проекту полностью будут отремонтированы 
центральное и гардеробное фойе, двусветный и выста-
вочный залы, концертный зал Ступинской филармо-
нии и другие помещения левого крыла. Особое внима-
ние уделено хореографическому залу на третьм этаже, 
где разместятся цирковая студия, смогут занимать-
ся участники хореографических коллективов. Кроме 
того, проводится ремонт в детской библиотеке, у кото-
рой будет отдельный вход.

Завершить второй этап капитального ремонта пла-
нируется до конца текущего года. Территория вокруг 
Дворца культуры также преобразится. 

Милена ЗАЙЦЕВА

РАЗВИТИЕ

Для маленьких 
скульпторов
В сельском детском саду открылась 
творческая мастерская

В детском саду «Ивушка», 
который является частью 
образовательного комплек-
са Малинской школы, по-
явилось новое, специально 
оборудованное помещение 
для юных творцов. Теперь 
малыши смогут развивать 
свои таланты, занимаясь 
тестопластикой.

Андрей СЕМИБРАТОВ

Преобразованный из обычно-
го класса кабинет оснащен всем 
необходимым для творческих 
занятий: удобными мольбер-
тами, рабочими столами, рако-
виной и специальными стелла-
жами для детских работ. Такое 
решение было принято потому, 
что «Ивушка» — один из самых 
больших детских садов в город-
ском округе Ступино, и потреб-
ность в отдельном пространстве 
для развития творческих спо-
собностей детей стала очевид-
ной.

Как объясняет педагог до-
полнительного образования 
Малинского образовательно-
го комплекса Ирина Павлова, 
тестопластика — это не просто 
игра с тестом, а увлекательный 
процесс, который способству-
ет всестороннему развитию ре-
бенка.

Занятия в новой мастер-
ской уже начались. Маленькие 
скульпторы с большим энту-
зиазмом лепят из теста разно-
образные фигурки: ежиков 
с иголками из семечек, божь-
их коровок, аппетитную вы-
печку. Их работы украшают 
специально оборудованные 
стеллажи и создают в кабинете 
атмосферу творчества и вдох-
новения.

– Мы рады предоставить на-
шим воспитанникам такую пре-
красную возможность для раз-
вития, — говорит Ирина Павлова. 

— Уверены, что занятия тесто-
пластикой принесут детям мно-
го радости и помогут им рас-
крыть свои творческие таланты.

ФОТО:  
ПРЕСС-СЛУЖБА 

АДМИНИСТРАЦИИ  
Г.О. СТУПИНО
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ПОЛЕЗНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

В ПОДМОСКОВЬЕ 
БОЙЦАМ  
СПЕЦИАЛЬНОЙ  
ВОЕННОЙ ОПЕРАЦИИ 
УВЕЛИЧИЛИ 
ЕДИНОРАЗОВУЮ 
ВЫПЛАТУ  
ДО 1 МЛН 905 ТЫСЯЧ 
РУБЛЕЙ

■ Открыт набор на контрактную службу в легендарную 
1-ю Гвардейскую танковую армию России.

По всем вопросам можно обратиться в военный комисса-
риат по адресу: г. Ступино, ул. Фрунзе, д. 30.

По телефонам: +7(496)642-14-68, +7(496)642-01-54, 
+7(916)333-26-16.

Работает чат-бот - @ArmyStupino_bot

ТОРЖЕСТВЕННЫЙ МОМЕНТ

ЮНЫЕ СТУПИНЦЫ 
СТАЛИ УЧАСТНИКАМИ 
ТОРЖЕСТВЕННОЙ 
ЦЕРЕМОНИИ ВРУЧЕНИЯ 
ПАСПОРТОВ

■ Для тех, кто впервые в жизни получает основной до-
кумент, удостоверяющий личность, — это важный и запо-
минающийся момент.

20 школьников вместе с родителями собрались в Доме 
культуры «Металлург», чтобы подтвердить право назы-
ваться гражданами нашей страны. Ребятам вручили пер-
вые паспорта.

С торжественным событием в жизни юношей и девушек 
поздравила заместитель главы городского округа Ступи-
но Юлия Калинина:

– Россия – великая страна! У нас огромные достиже-
ния. Мне хочется пожелать, чтобы каждый из вас, полу-
чив документ, осознал себя в полной мере гражданином 
нашей страны. У вас впереди вся жизнь. Перед вами боль-
шая и широкая дорога. Желаю вам счастья, здоровья, уда-
чи! Пусть сбудется все, о чем мечтаете.

Вместе с паспортом подросткам вручили сувениры.
В церемонии может принять участие любой 14-летний 

подросток. При подаче заявления сотрудники МФЦ спра-
шивают школьника, желает ли он получить документ в 
торжественной обстановке.

Милена ЗАЙЦЕВА

Ф
О

ТО
: П

РЕ
С

С
-С

Л
УЖ

БА
 А

Д
М

И
Н

И
С

ТР
АЦ

И
И

 Г.
О.

 С
ТУ

П
И

Н
О

ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

ВТОРОЙ ПОТОК УЧЕНИКОВ ПОПОЛНИЛ 
РЯДЫ КАДЕТОВ В ПОСЕЛКЕ МАЛИНО

■ Кадетские классы открылись на базе Ма-
линской школы в прошлом году.  И в сентябре 
к обучению приступил уже второй поток каде-
тов. На настоящий момент по специальной про-
грамме учатся два класса по 25 учеников.

Программа подготовки кадетов в Малинской 
школе рассчитана на четыре года. Она включа-
ет в себя изучение школьных дисциплин и обя-
зательную внеурочную деятельность. Но од-
ной из главных составляющих образовательной 
программы кадетов — это история, культура и 
традиции.  

– С утра и до 17.00 дети находятся в шко-
ле. Сначала идут уроки по расписанию, 
причем английский язык и история изуча-
ется углубленно. Во второй половине дня – 
внеурочная деятельность. В том числе и прак-
тические занятия с кураторами – еженедельно 
по четвергам,  - рассказывает директор школы 
Софья Ильина.

Кадеты изучают этикет, военное дело, шах-
маты, логику, классические танцы, а также со-
вершенствуются в силовых видах спорта.

Курируют кадетские классы опытные воен-
ные и спасатели. Первым из практических уро-
ков в этом году для учеников провели специ-
алисты пожарно-спасательной части № 271. 
Кадетам первого и второго года обучения пока-
зали устройство пожарной машины и позволи-
ли поработать с брандспойтом. 

Андрей СЕМИБРАТОВ

НАШИ ГЕРОИ

Когда сердце 
рвется в бой
Для школьников организовали 
встречу с бойцом СВО

В корпусе средней шко-
лы №4 села Старая Ситня 
состоялась встреча с со 
старшиной Виталием 
Дьяконовым, ветераном 
Чеченской войны и специ-
альной военной операции. 

Алина ГОРБАЧЕВА

ИСТОРИЯ БОЕВОГО 
ПУТИ
Это был не просто разговор 

поколений, а возможность уз-
нать историю из уст человека, 
который принимал участие 
в знаковых событиях. Вита-
лий поделился со школьни-
ками историей своего боево-
го пути. 

– Есть такая профессия - Ро-
дину защищать. Моя история 
началась со срочной службы в 
морской пехоте, затем - Чечня. 
В самом начале СВО я не смог 
оставаться в стороне и пошёл 
по контракту. Служил на Ку-
пянском направлении. Там по-
лучил ранение, по состоянию 
здоровья был комиссован. Но 
сердце рвется в бой, поэтому 
стараюсь делать что-то здесь  - 
занимаюсь волонтерской дея-
тельностью, чтобы помочь пар-
ням на передовой, встречаюсь 
с нашим подрастающим по-
колением. Дети всегда задают 
много вопросов, и нам важно 
давать им правильную инфор-
мацию, чтобы они не читали 
разные фейки, а получали от-
веты из первых уст  - расска-
зал Виталий. 

ПОМОЧЬ МОЖЕТ 
КАЖДЫЙ
После беседы состоялся ма-

стер-класс по изготовлению 
сухого душа. Сухой армейский 
душ – это гигиенический на-
бор, в состав которого входит 
одноразовое полотенце и губ-
ка, пропитанная специальным 
медицинским средством. При 
небольшом количестве воды 

(30-50 мм) она дает обильную 
пену, которая очищает кожу 
и не требует смывания водой. 
Виталий рассказал, что такой 
душ значительно облегчает 
быт солдат: в полевых услови-
ях не всегда есть возможность 
помыться и привести себя в 
порядок, поэтому сухой душ 
оказался легким и очень прак-
тичным средством гигиены.

КСТАТИ
Пункты сбора организованы по следующим адресам: 
● г. Ступино, ул. Пушкина, д. 101, центр «Армеец»; 
● г. Ступино, ул. Службина, д. 8, Молодежный центр.
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БУДНИ И ПРАЗДНИКИ

НЕОБЫЧНЫЕ БЛЮДА  
ИЗ КВАШЕНОЙ КАПУСТЫ  
ОТВЕДАЛИ СТУПИНЦЫ  
НА ГАСТРОНОМИЧЕСКОМ  
ФЕСТИВАЛЕ
■ Капуста с виноградом, 

чесноком, яблоком, тмином, 
перцем «Суточная» или клас-
сическая с морковью — всего 
около десяти необычных блюд 
было представлено для дегу-
стации гостям гастрономиче-
ского фестиваля «Ступинская 
застолица или овощной разгу-
ляй» в парке имени Николая 
Островского в субботу. 

ты местных хозяйств и пред-
приятий. 

Также на празднике были 
представлены различные раз-
влекательные, игровые, тор-
говые, выставочные и кон-
цертные площадки, были 
подведены итоги конкурсов 
костюмов и на лучшую компо-
зицию из овощей.

Наталья БОРИСОВА

ких продуктов. Она вкусная, 
полезная, низкокалорийная, 
— отмечает она.

Кроме овощей, гостей уго-
щали традиционным чаем из 
самовара. На ярмарочных ря-
дах все желающие могли при-
обрести овощи, собранные с 
полей округа, а также моло-
ко, творог, сметану, йогурт, 
мед, ягоды и другие продук-

Оценить вкус блюд и вы-
брать лучшее для себя мог лю-
бой желающий. Девушки в 
русских костюмах не только 
угощали гостей, но и делились 
хитростями приготовления. 
Самые большие очереди собра-
лись у «Капусты с яблоками» и 
«Суточной». 

Марина Сиднева пришла 
на фестиваль с семьей и пока 

внук играл в овощные шашки, 
нашла для себя новые рецеп-
ты одного из самых полезных 
осенних блюд. 

– Квашеная капуста по-
стоянно присутствует на на-
шем столе осенью и зимой. 
После лета уже хочется че-
го-то более сытного, того, 
что придает человеку энер-
гию. Капуста как раз из та-

ФОТО: АНТОН СЕЛЯНИНФОТО: ЮРИЙ КОТОВ

АФИША

ТРИ СПЕКТАКЛЯ 
ПОКАЖЕТ 
СТУПИНСКИЙ 
ТЕАТР ДО КОНЦА 
СЕНТЯБРЯ

■ По субботам, до конца сентября, 
ступинцы и гости города смогут увидеть 
три постановки на сцене театра юного ар-
тиста. 

21 сентября зрителям предложат пре-
мьеру постановки по мотивам знаменитой 
повести Николая Гоголя «Портрет».  12+

Зрители увидят историю о вечном 
внутреннем конфликте художника, о 
выборе между материальным благопо-
лучием и верностью своим идеалам.

28 сентября детям покажут историю 
портового кота Шмяка. 

В этот же день состоится показ «Осен-
ней сонаты» - лирической драмы по мо-
тивам кинокартины шведского режиссе-
ра Ингмара Бергмана.

Студенты и школьники смогут посе-
тить спектакли по Пушкинской карте.

Ольга ДУНАЙЦЕВА

ПЕРВЫЙ ЮБИЛЕЙ

Квест по улицам города 
трудовой доблести
Селфи на фоне местных достопримечательностей за один вечер 
сделали сотни ступинцев
Более 250 жителей, а это 44 ко-
манды, приняли участие в кве-
сте, посвященном годовщине 
присвоения Ступину почетного 
звания «Город трудовой добле-
сти». Инициатором мероприя-
тия стала Ступинская метал-
лургическая компания совмест-
но с историко-краеведческим 
музеем. 

Наталья БОРИСОВА

ЗНАКОВЫЕ МЕСТА
Участие приняли школьники, 

студенты, сотрудники предпри-
ятий округа. Команды отправи-
лись на поиски ответов, фиксируя 
прохождение каждой точки сел-
фи. Маршруты пролегали по са-
мым значимым местам Ступина: 
от стелы «Город трудовой добле-
сти» и технопамятников до ме-
мориалов, посвященных Великой 
Отечественной войне, и историче-
ских зданий. 

– Мы хотели не просто прове-
сти развлекательное мероприятие, 
но и дать возможность участникам 
глубже узнать историю родного 
края, — поделилась Юлия Леснова, 
ученый секретарь музея. — Квест  — 
это отличный способ объединить 
людей, заинтересовать их историей 
и культурой.

Команды искали локации, отве-
чая на самые разнообразные вопро-

сы, связанные с историей города, 
архитектурой и культурой. Неко-
торые задания требовали глубоких 
знаний, другие — сообразительно-
сти и смекалки. Например, одной из 
самых сложных задач было найти 
современное здание по старой фо-
тографии. 

МАРШРУТЫ ЗНАНИЙ
Организаторы постарались сде-

лать маршруты интересными и 
разнообразными. Самый протяжен-
ный из них пролегал через весь го-
род и составил 4,5 км. 

– Подготовка к квесту заняла не-
сколько недель, — рассказала Юлия 

Леснова. — Мы тщательно прора-
батывали каждый маршрут, про-
думывая задания и исторические 
справки по каждой точке. Хотели, 
чтобы участники не просто бегали 
от точки к точке, а узнавали что-то 
новое и интересное.

Среди предприятий победила ко-
манда СМК, среди школьников и 
студентов – команды школ № 4 и 
№ 5. Победители и призеры квеста 
были награждены ценными приза-
ми от Ступинской металлургиче-
ской компании. 

Как обещают организаторы, та-
кой масштабный проект планиру-
ется проводить ежегодно.
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ТУРИЗМ

Прокатиться  
на «Водной карусели»

Впервые на городских прудах соревновались в слаломе 
на байдарках 

Водный слалом — одна из дис-
циплин водного туризма. Уме-
ние виртуозно обходить пре-
пятствия особенно необходимы 
спортсменам при преодолении 
бурных рек. Однако первые за-
нятия по управлению юркой 
надувной лодкой лучше все же 
пройти на спокойной воде. 

ДИСТАНЦИИ
На городских прудах  устано-

вили три ряда поплавков, меж-
ду которыми змейкой прохо-
дили экипажи на надувных 
байдарках. 

– Экипажи стартуют одновре-
менно, змейкой проходят по свое-
му маршруту и возвращаются об-

ратно, как на карусели. Именно 
отсюда и название — «Водная ка-
русель». Принять участие может 
любой желающий с 10 лет. Сегод-
ня у нас есть как опытные тури-
сты, так и начинающие, — расска-
зала директор детского центра 
«Островок» Елена Минаева.

Судьи оценивали не только 
скорость прохождения, но и ка-
чество управления байдаркой. 
За касание буйков начислялись 
штрафные секунды. Тем не ме-
нее, большинство участников 
смогли успешно пройти дистан-
цию. За несколько часов на воде 
побывали более 150 человек. По-
бедителям и призерам вручили 
медали.

На городских прудах города 
Ступино впервые прошли 
соревнования по водному 
слалому. Гонку, в которой 
могли принять участие все 
желающие, организова-
ли в начале учебного года 
педагоги детского центра 
«Островок». 

Андрей СЕМИБРАТОВ

ВОДНЫЙ СЛАЛОМ
Задача спортсменов, управ-

ляя байдаркой, выполнить на 
скорость змейку. Несмотря на 
кажущуюся легкость, спра-
виться с юрким плавсредством 
оказалось непросто.

БЕГ

ОСЕННИЙ КРОСС ПРОЙДЕТ В ОКТЯБРЕ
Открытое первенство город-

ского округа Ступино, посвящен-
ное Году семьи, было намечено на 
21 сентября, но организаторы пе-
ренесли его на 12 октября. 

Решение было принято в со-
ответствии с распоряжени-
ем Комитета лесного хозяйства 
Московской области, запреща-
ющим проведение массовых ме-
роприятий и нахождение людей 
в лесных зонах в период повы-
шенной пожарной опасности. 

Прием заявок осуществляет-
ся в электронном виде до 23.00 7 
октября. Выдача стартовых но-
меров – 12 октября с 9.30 до 11.00. 
В 11.10  — торжественное откры-
тие, а старт соревнований  – в 
11.30. 

Старт будет организован 
попарно, с интервалом меж-
ду участниками в 20 секунд. 
Между возрастными группа-
ми будет делаться пауза в две 
минуты. 

Участникам в 16 возрастных 
категориях предлагается попро-
бовать свои силы на пяти дис-
танциях. 

Спортсмены 2015 года рожде-
ния и младше, пробегут 500 ме-
тров. Младшие школьники, 2013–
2014 годов рождения, преодолеют 
один километр. Также предусмо-
трены дистанции два, три и 
шесть километров, в зависимости 
от возрастной категории.

Наталья БОРИСОВА
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